

# NOTRE LIEN

---

Bulletin d'information de l'Église protestante unie de Voiron – janvier 2026 – n° 84

---

## Le mot de la présidente

Bonne année 2026 ! Mes meilleurs vœux pour la nouvelle année !

Ce sont les vœux habituels, que l'on envoie en début d'année par courrier, par mail, voire par SMS... Mais que souhaiter pour cette année 2026, alors que le monde semble pris de folie avec toutes les guerres, les catastrophes, les épidémies, etc. ?

Un mot me vient à l'esprit : **ESPÉRANCE** !

La lecture de la Bible, en particulier des lettres de Paul, nous encourage à l'espérance.

*Or, l'espérance ne trompe point, parce que l'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit qui nous a été donné.*

(Romains 5.5)

Oui, nous sommes tous appelés à l'espérance au cours de cette nouvelle année, espérance que nous pourrons partager lors des cultes, des réunions bibliques, des réunions de prières, des projections de la série The chosen, des rencontres œcuméniques.

C'est d'ailleurs le thème international de la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens préparée cette année par les fidèles de l'Église apostolique arménienne avec leurs frères et sœurs de l'Église catholique et des Églises évangéliques arméniennes :

*Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance*

(Éphésiens 4.4)

J'ai trouvé le commentaire suivant dans le matériel de préparation de la réunion de prière : « *Ce thème nous convient bien dans les temps actuels. Il y a un lien très profond entre l'expérience que nous faisons de n'être qu'un seul corps et un seul*

*Esprit et le fait de n'avoir qu'une seule Espérance. La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2026 nous invite à approfondir notre fraternité en Christ, qui unit les chrétiens du monde entier. »*

À Voiron, la réunion de prière œcuménique pour l'unité des chrétiens se déroulera à la salle Saint-Pierre, 1 avenue Marie Curie le vendredi 23 janvier de 9h45 à 12h.

*Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de paix dans la foi, afin que vous débordiez d'espérance par la puissance de l'Esprit Saint.*

(Romains 15, 13)

Bonne année 2026, remplie d'espérance !

Martine Bazola.

## L'espérance (une citation)<sup>1</sup>

*« La foi que j'aime le mieux, dit Dieu, c'est l'espérance. La foi, ça ne m'étonne pas, ça n'est pas étonnant. J'éclate tellement dans ma création. Mais l'espérance, dit Dieu, voilà ce qui m'étonne. Ça c'est étonnant, que ces pauvres enfants voient comment tout ça se passe et qu'ils croient que demain ça ira mieux, qu'ils voient comment ça se passe aujourd'hui et qu'ils croient que ça ira mieux demain matin. Ça c'est étonnant et c'est bien la plus grande merveille de notre grâce. Et j'en suis étonné moi-même. Il faut, en effet, que ma grâce soit d'une force incroyable, et qu'elle coule d'une source et comme un fleuve inépuisable. La petite espérance s'avance entre ses deux grandes sœurs, et on ne prend seulement pas garde à elle. Sur le chemin du salut, sur le chemin charnel, sur le chemin raboteux du salut, sur la route interminable, sur la route entre ses deux sœurs, la petite espérance s'avance.*

*C'est elle, cette petite, qui entraîne tout. Car la foi ne voit que ce qui est, Et elle, elle voit ce qui sera. La charité n'aime que ce qui est, Et elle, elle voit ce qui sera. La foi voit ce qui est dans le temps et l'éternité. L'espérance voit ce qui sera dans le temps et l'éternité. Pour ainsi dire dans le futur de l'éternité même. »*

Charles Péguy.

---

<sup>1</sup> Un extrait de *Le porche du mystère de la deuxième vertu*, datant de 1912.

## Une fête de la lumière dans notre église

Le 6 décembre dernier, en période de l'Avent, de la Fête des Lumières à Lyon et de l'approche de la joie et la lumière de Noël, une conseillère presbytérale a eu la bonne idée de proposer une fête de la Lumière à notre communauté élargie pour la circonstance. En effet, nous avions invité largement autour de nous : habitants de l'immeuble Le Lamartine (au sein duquel se trouve notre temple), le Rigodon, l'épicerie solidaire Amandine, le conservatoire et l'église catholique de Voiron.

Imaginez la salle du temple transformée en lieu convivial avec des tables de 4 à 5 personnes habillées de couleurs et joliment décorées de bougies et de confiseries. Dès 17h, un accueil est offert avec du chocolat chaud, du jus de fruit, des brioches, biscuits et autres gourmandises. Après cet agréable premier contact avec des personnes parfois inconnues, Sandrine nous a rappelé le sens et la place de la lumière dans nos vies et dans la Bible puis nous a engagés à en parler en petits groupes. J'étais à la table d'une jeune femme et ses trois enfants. Catholique, d'origine albanaise, elle m'a très simplement raconté l'importance d'une tradition au lendemain de Noël dans son pays, tradition qu'elle a pu ensuite rapporter à l'assemblée. Un moment émouvant.



À la fin de cette fête, Sandrine nous a conduits vers le mystère et la lumière de la Nativité et nous avons chanté des cantiques de louanges avec joie.

Environ trente personnes étaient présentes, d'horizons divers, ce qui nous a profondément réjouis et confortés sur l'importance du partage et de la rencontre. En effet cette invitation était une première réponse à la formation « FETE » (Formation Église de TÉmoins) animée il y a deux ans à Voiron par une pasteure de la région.

Merci à toutes celles et ceux qui ont participé à la réussite de cette soirée. À quand la prochaine ?

Antoinette Dutilly.

## Le culte de Noël

Nous étions réunis dans notre temple de Voiron, le dimanche 14 décembre, pour un culte de Noël. Nous avons célébré la naissance du Christ, en reprenant à notre compte « Il ne fait jamais trop nuit », un texte d'Isabelle Gerber, extrait du livre *Noël cousu dans l'aujourd'hui*. Ce texte fut le fil conducteur de notre liturgie du jour, pour rendre gloire au Seigneur dans ce temps de culte !

Ce fut une liturgie différente, pour un temps de Noël différent, parcouru dans ce culte « autrement ».

Le conseil presbytéral au complet, chacun dans son registre, debout face à l'assistance (et quelquefois depuis sa place), a joué, imaginé et donné vie à ce texte de Noël qui nous a réjouis ensemble !

Tous et toutes, nous avons loué, prié, chanté la naissance de notre Seigneur. Olivier au violon, Sandrine à la guitare et Martine à la flûte ont accompagné nos chants avec ferveur !



La journée s'est poursuivie par un repas partagé, dans une douce et chouette ambiance de Noël. Rien n'a manqué, même pas une démonstration de hip-hop brillamment exécutée par Samuel... Pour l'occasion, nous avons poussé les chaises et fait résonner dans le temple de la musique aux accents inhabituels... Merci Samuel !

Nous avons ensuite partagé un épisode de la série *The Chosen* sur Noël !

Et ce fut tard dans l'après-midi que nous avons retrouvé, dehors, la froidure de l'hiver. Quel bon et chaud moment passé ensemble...

Oui, clamons-le (avec Luc 2.4) : **GLOIRE À DIEU AU PLUS HAUT DES CIEUX ET PAIX SUR LA TERRE AUX HOMMES QU'IL AIME !**

Éric Chanal.

## Le logo de l'EPUDF

Le logo de notre Église est désormais apposé sur la façade du temple. Savez-vous ce qui le constitue ?



Selon la présentation même de l'Église protestante unie de France, la forme du logo est inspirée par les techniques de gemmail. Proche du vitrail, le gemmail est un art original du XX<sup>e</sup> siècle utilisant la superposition de fragments de verre dont la forme procède de la main de l'artiste, et au travers desquels, grâce à la transparence, la lumière vient faire chanter la couleur.

Le dessin, nous le découvrons progressivement en observant avec toute l'attention due, s'appuie sur trois symboles :

- La croix ;
- L'élément central de la croix huguenote ;
- Le cœur, cœur que l'on trouve dans la « rose de Luther » mais aussi cœur (c'est-à-dire le centre) de notre mission.

*« La mosaïque est composée d'éléments figurant les différentes sensibilités présentes dans l'Église. Les formes géométriques sont imbriquées. L'assemblage de leurs formes et de leurs couleurs montre une identité cohérente. Cet assemblage est un accord, une association. La conciliation montre une continuité, un ensemble, un groupement, indivisible. Les formes sont multiples et rapprochées. Elles rassemblent, elles réunissent pour former un total, un tout, une union... elles donnent le sens global. Ces formes permettent l'invitation, par un jeu de glissement et d'ouverture, à d'autres éléments qui peuvent venir s'agréger. L'Église protestante unie manifeste ainsi qu'elle est ouverte à l'accueil d'autres églises ou unions... »*

Et puis, parlons typographie : saluons le choix de Futura, l'une des grandes polices contemporaines, conçue il y a un siècle par Paul Renner, un graphiste et graveur

allemand de premier ordre, important notamment dans le monde de l'édition, mais c'est une autre histoire...

Olivier Lavoisy.



*Pour la postérité, les travaux au cœur d'un soir de décembre.*



*Le résultat en pleine lumière.*

## Le journal *Réforme* en libre-service

Je mets à disposition, non, je donne des exemplaires de mon abonnement au journal *Réforme* : à lire, à emprunter, à prendre carrément, à faire circuler dans votre entourage.

Fondé en 1945 par André Finet et Jean Bosc, *Réforme* est d'une richesse qui déborde les seuls thèmes patristiques, ce qui ne concernerait que notre pratique religieuse. Il est un remarquable journal, pas uniquement un excellent journal protestant<sup>2</sup>.

# Réforme

Depuis une récente refonte, le journal a développé un partenariat avec Regards protestants<sup>3</sup>, un site web multimédia toujours plus riche, tout en ouvrant ses colonnes à d'autres acteurs du monde protestant (les Attestants, l'Union protestante libérale & progressiste, etc.) pour continuer d'être une voix plurielle.

Ces exemplaires sont empilés sur l'étagère à l'entrée de la grande salle, où se trouvent les cantiques.

Servez-vous !

Olivier Lavoisy.

---

<sup>2</sup> À connaître : <https://www.reforme.net/>

<sup>3</sup> À voir et revoir : <https://regardsprotestants.com/>

# La charte de notre paroisse



## CHARTE DE L'ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE VOIRON

Le Conseil presbytéral (CP) est un ministère collégial, un ministère d'écoute de Dieu et de la communauté,

- qui accompagne l'Église locale à définir ses priorités pour annoncer l'Évangile et les manières de le faire ;
- qui reconnaît les compétences des membres de l'Église locale et qui discerne les personnes à appeler pour les projets, les activités ;
- qui s'assure aussi du bon fonctionnement administratif de l'association cultuelle ;
- qui s'ancre dans la prière et le partage biblique.

L'Église locale de Voiron exprime sa volonté de vivre comme église locale même si aucun poste pastoral, aujourd'hui, ne lui est attribué. Une convention avec l'Église de Grenoble (EPUDG) lui permet de bénéficier du soutien d'un pasteur (0,25 ETP).

Avec pour référence la déclaration de foi de l'Église protestante unie de France, elle réaffirme la pluralité théologique et d'expressions de la foi de ses membres. En effet, la communauté ecclésiale de Voiron est composée de membres de cultures, d'âges, de théologies diverses, appelés à s'unir, à vivre l'Évangile, à célébrer et à témoigner ensemble. Chacun est invité à accueillir et à dialoguer avec l'autre dans le respect

de ses différences, y compris différence de convictions et de manières de les mettre en pratique. Le CP essayera d'obtenir un consensus, sinon un consentement, pour les questions importantes posées à la communauté.

Le CP s'attachera, dans la limite de la discréction qui lui est demandée, à communiquer sur ses échanges et décisions.

Il organisera des concertations de la communauté sur des points importants, aussi bien d'organisation, de projet, ou de positionnement éthique ou théologique.

Toute personne de la paroisse doit pouvoir faire part de son projet au CP à condition de trouver au moins une autre personne avec qui elle pourra l'élaborer et le présenter. Si le CP discerne que le projet correspond à la vision de l'Église, il lui apportera son soutien, dans la prière, dans la programmation et en fera la publicité. Il pourra aussi ne pas donner suite.

Éventuellement, il pourra apporter son aide humaine, matérielle et/ou financière à l'équipe constituée.

Cette charte peut être révisée l'année qui suit chaque changement de CP.

*Votée en assemblée générale  
le 23 mars 2025.*

## L'agenda jusqu'à fin mars

Groupe de prière Emmanuel	mercredi 21 janvier à 14h30 chez Sandrine aux Abrets
Prière pour l'unité des chrétiens	vendredi 23 janvier à 9h45 à la salle Saint-Pierre à Voiron
Culte	dimanche 25 janvier à 10h15 au temple ( <i>simultanément, en téléconférence</i> )
Culte	dimanche 8 février à 10h15 au temple ( <i>simultanément, en téléconférence</i> )
Groupe biblique	jeudi 12 février à 15h au temple
Culte	dimanche 22 février à 10h15 au temple ( <i>simultanément, en téléconférence</i> )
JMP Journée mondiale de prière	vendredi 6 mars à 20h au monastère de la Visitation à Voiron
Culte et AG	dimanche 8 mars à 9h30 au temple ( <i>simultanément, en téléconférence</i> )
Culte	dimanche 22 mars à 10h15 au temple ( <i>simultanément, en téléconférence</i> )

## ***Pour ne pas oublier***

## Réunion de prière consistoriale

tous les mardis à 11h30  
(en téléconférence)

## ***Pour en savoir plus***

## Groupe de prière

*contacter Martine Bazola ou Pierre Vernet*

## Groupe de prière Emmanuel

*contacter Pierre Vernet*

## Groupes œcuméniques (lecture biblique, JMP – Journée mondiale de prière)

*contacter Antoinette Dutilly*

## Correspondant œcuménique

*contacter Philippe Bonhoure*

## *Réveil, Notre Lien*

contacter Olivier Lavoisy

## ***Pour mettre à jour son annuaire***

## Téléconférence

01 84 14 15 17 (code 129 152)

## Contact paroisse

Martine Bazola (présidente du CP)

06 88 32 25 01

bazolamartine@orange.fr

Pierre Vernet

pierre.vernet@wanadoo.fr

Antoinette Dutilly

antoinette.dutilly@orange.fr

Philippe Bonhoure

phi.no.bonhoure@neuf.fr

Olivier Lavoisv

## **Le nouveau RIB de la paroisse**

IBAN	FR76 1027 8089 3200 0217 3380 102
BIC	CMCIFR2A
Domiciliation	CCM du Voironnais 8, avenue Léon-et-Joanny-Tardy 38500 Voiron
Titulaire du compte	Association cultuelle Église protestante unie de Voiron

## **Le RIB du diaconat**

IBAN	FR76 1027 8089 3200 0660 2584 014
BIC	CMCIFR2A
Domiciliation	CCM Voiron 8, avenue Léon-et-Joanny-Tardy 38500 Voiron
Titulaire du compte	Diaconat protestant de Voiron

Église protestante unie de France – Paroisse de Voiron  
3, boulevard du 4-Septembre – entrée n° 1 – 38500 Voiron

[voiron.epudf.org](http://voiron.epudf.org)

*Pour toute remarque, demande d'information, modification d'abonnement, désinscription de cette liste de diffusion ou pour envoyer votre contribution écrite à ce Lien (comprenez, un « article »), merci de contacter Olivier Lavoisy : [olivier.lavoisy@pm.me](mailto:olivier.lavoisy@pm.me)*